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Дорогие земляки!
Ежегодно 8 июля в России отмечается День семьи, любви и верности. 

Поздравляю вас с этим замечательным праздником!
Семья играет особую роль в жизни каждого человека. Здесь мы полу-

чаем любовь, заботу и понимание, обретаем поддержку и опору. Это по-
могает нам достигать поставленных целей, добиваться успехов и побед.  
И чем больше в семье детей, тем она крепче и счастливее. 

В этот день особые слова признания адресую семьям, которые при-
няли детей на воспитание. Искренне желаю благополучия многодетным 
и молодым семьям, которых в Тюменской области с каждым годом ста-
новится всё больше. Настоящая семья – это несколько поколений, ког-
да старшие помогают растить внуков, а младшие учатся у них жизненной 
мудрости, где чтут семейные традиции и приумножают их.

Берегите своих родных и близких! Пусть ваши дети растут в атмос-
фере любви и взаимного уважения!  Крепкого всем здоровья, большого 
семейного счастья и всего наилучшего!

А.В. МООР, 
губернатор Тюменской области 

8 июля – День семьи, любви и верности
Поздравления

Уважаемые жители Казанского района!
Примите самые искренние поздравления с замечательным семей-

ным праздником – Днём семьи, любви и верности!
Семья  –  это прочность человеческих отношений, ощущение заботы и 

душевного тепла, неиссякаемый источник любви и преданности, уверен-
ность в будущем, формирование мировоззрения человека. Именно в се-
мье бережно хранится и преумножается бесценное духовно-нравственное 
и культурное наследие, формируются самые добрые традиции. 
В этот день особые слова благодарности  и признательности хочу вы-
разить многодетным семьям, семьям с приёмными детьми за щедрость 
души, родительский труд, терпение и заботу.  Искренние пожелания сча-
стья –молодым семьям! Низкий поклон дедушкам и бабушкам, вырас-
тившим собственных детей, а теперь помогающим воспитывать внуков 
и правнуков. 

Очень важно, чтобы каждая семья жила в гармонии, согласии и ком-
форте, смело и уверенно смотрела в будущее. Чем больше будет та-
ких семей, тем крепче будет государство, тем сильнее наш район! Же-
лаю всем вам здоровья, семейного счастья. Пусть  в каждой семье ца-
рят  любовь и уважение, взаимопонимание и благополучие, покой и по-
рядок! Пусть звонкие детские голоса приносят радость, а мудрые сове-
ты старших  помогают сохранить семейное счастье!

Т.А. БОГДАНОВА,
глава района 

Уважаемые жители Казанского района!
От имени депутатов районной думы примите самые тёплые и сер-

дечные поздравления с праздником – Днём семьи, любви и верности!    
Семья, забота, взаимное уважение, согласие и любовь близких – глав-

ная опора и поддержка человека. Именно в семье формируется его ха-
рактер, нравственные и духовные ценности. Только семья делает жизнь 
человека эмоциональной и духовно наполненной. 

Желаю всем вам крепкого здоровья, благополучия, радости и сча-
стья! Берегите свои семьи! Дарите каждый день дорогим вам людям сло-
ва любви и нежности! Живите в любви и согласии!

О.А. СОБЯНИНА,
председатель думы

6 ИЮЛЯ – МЕЖДУНАРОДНЫЙ ДЕНЬ КООПЕРАТИВОВ

Уважаемые пайщики, работники и ветераны 
потребительской кооперации Тюменской области!

Поздравляю вас с Международным днём кооперативов!
В этом году региональная система потребкооперации, как и Тюмен-

ская область, отмечает 75-летний юбилей. За это время пройден непро-
стой путь: менялась экономическая ситуация, ставились новые задачи, 
но она всегда оставалась поддержкой и опорой для селян.

Сегодня «Тюменский облпотребсоюз» и «Облсеверпотребсоюз» вно-
сят  значительный  вклад в социально-экономическое развитие региона,  
организуют сбыт сельскохозяйственной продукции и сырья, создают до-
полнительные рабочие места, способствуют удовлетворению потребно-
сти людей в товарах и услугах. 

Выражаю искреннюю благодарность ветеранам за многолетний, пло-
дотворный труд и сохранение лучших традиций.

Желаю всем  крепкого здоровья, благополучия, новых успехов и до-
стижений на благо Тюменской области!

А.В. МООР, 
губернатор Тюменской области                                                           

ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕ!

Приём  избирателей
В предстоящий четверг, 11 июля,  состоится приём граждан по рас-

смотрению обращений, предложений и пожеланий избирателей  к  де-
путату Тюменской областной думы В.И. Ульянову. Приём, который со-
стоится в здании районной администрации, начало в 12 часов 30 минут, 
проведёт  помощник депутата Тюменской областной думы Андрей Ана-
тольевич Горбунов.

Соб. инф.

Их служебный роман начался в 2000 году, когда 
юная Екатерина приехала на стажировку в отдел по-
лиции села Казанского. Николай Гуцевич уже рабо-
тал здесь. Познакомившись с новой сотрудницей, он 
сразу решил, что она будет его женой. Так и случи-
лось. Приятельские отношения и симпатия перерос-
ли  в любовь, а затем и в брак. Их сроднила не толь-
ко профессия, но и общность интересов, осознание 
того, что они хотят быть вместе не только на рабо-
те. В 2002 году Екатерина и Николай сыграли свадь-
бу. Вскоре родился их первенец  Никита. Сейчас он 
уже одиннадцатиклассник. В следующем году Ни-
кита окончит школу и планирует  стать экспертом-
криминалистом полиции. В 2008 году в семье Гуце-
вич родился второй сын – Денис, который по харак-
теру очень похож на отца, такой же открытый, общи-
тельный и улыбчивый. Воспитанием детей Екатери-
на Сергеевна и Николай Владимирович занимаются 
вместе, но работа отнимает много времени. Е.С. Гу-
цевич трудится дознавателем почти 20 лет. Она рас-
сказала, что допоздна задерживается, бывают ноч-
ные дежурства и выезды. Муж с пониманием отно-
сится к этому, потому что знает, насколько это слож-
ная и ответственная работа, что поддержка родных 
и близких крайне важна. Екатерина – хорошая хозяй-
ка, жена и мама. Несмотря на занятость, она старает-

Любовь. Уважение. Счастье

ся побаловать своих близких, поддерживает чистоту 
в доме, вкусно готовит, особенно бешбармак – люби-
мое блюдо мужа. Сам Николай Владимирович сейчас 
возглавляет следственное отделение ОМВД России 
по Казанскому району, где проработал  уже 17 лет. А  
общий юридический стаж у него составляет  более 
25 лет.  Он  награждён медалями «За безупречную 
службу» второй и третьей степени, а также нагруд-
ным знаком «Лучший следователь».

Своё свободное от службы время, которого немно-
го, муж и жена  тоже проводят  вместе. Они очень лю-
бят путешествовать и стараются каждый год выезжать 
на отдых всей семьёй.

Может быть, секрет семейного счастья в этом – де-
лать всё сообща, поддерживать друг друга и иметь 
общие ценности? Наверное, да. Во всяком случае, 
это объединяет семью Гуцевич. Переступив  порог их 
дома, я сразу ощутила особую атмосферу, уют и покой, 
душевную гармонию, царящие здесь. А через несколь-
ко минут общения  поняла, что  передо мной – счаст-
ливая  семья. Откуда такая уверенность? Всё про-
сто – тёплые, нежные взгляды родителей, обращён-
ные друг на друга, звонкий детский смех. Именно из та-
ких мелочей складывается счастливый семейный мир.

Марина КРЮКОВА
Фото автора

8 июля отмечается  День семьи, 
любви и верности. В преддверии 
этого праздника, 7 июля, для жи-
телей сельских поселений района 
пройдут такие  мероприятия:

– конкурс для молодых семей 
«Счастлив тот, кто счастлив дома» 
(Челюскинский дом культуры, нача-
ло в 14 часов);

– концерт «Любовь – награда 
для души» (с. Большая Ченчерь, 
15 часов);

– праздничное мероприятие 
«Семья – храм уюта и света» (Гра-
чёвский дом культуры,  21 час);

– развлекательная программа 
«Ромашковое счастье» (Новоалек-
сандровская библиотека, 19 часов 
30 минут);

– музыкальная программа «Се-
мья» – коротенькое слово, а сколь-
ко в нём заключено» (д. Чирки,  16 
часов);

– семейное кафе «Рецепты се-
мейного счастья» (Афонькинская 
библиотека, 16 часов);

В понедельник, 8 июля, в Казан-
ской районной больнице пройдёт 
акция «Ромашки – для любимых». 
Кроме того, в этот же день состоят-
ся следующие мероприятия:

– конкурсно-развлекательная 
программа «Мы все – одна семья» 
(Большеярковская библиотека, на-
чало в 11 часов);

– беседа-презентация «Пётр и 
Феврония: любовь сильнее смер-
ти» (Челюскинская библиотека,      

16 часов);
– молодёжная дискотека (Пеш-

нёвский дом культуры, 19 часов);
– праздничное гулянье «Всё на-

чинается с любви» (п. Новоселез-
нёво, 16 часов);

– тематический вечер «Жить в 
любви и согласии» (Гагарьевская 
библиотека,  17 часов);

– творческое мероприятие «Се-
мья – начало всех начал» (с. Огнё-
во, 18 часов);

– вечер отдыха «Всё начинает-
ся с любви» (с. Смирное, 18 часов);

– вечер отдыха для семей «Ро-
машка – символ верности» (Дубын-
ский дом культуры,  21 час).

Соб. инф.

АНОНС

Приходите на  мероприятия  
всей семьёй

Лучший пример взаимоотношений в семье для Никиты и Дениса Гуцевич – это их родители
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Многие помнят время удар-
ных комсомольских стро-

ек – время, пропитанное верой, эн-
тузиазмом, романтикой. Тысячи сту-
дентов и молодых специалистов со 
всего Советского Союза ехали в Си-
бирь и на Дальний Восток для того, 
чтобы принять участие в чём-то 
важном, глобальном. Только бла-
годаря неустанному труду таких ро-
мантиков, на неосвоенной терри-
тории разрабатывались нефтяные 
месторождения, строились заводы, 
железные дороги, города.

Валерий Семёнович и Тама-
ра Александровна Клюевы  встре-
тились в Тюменском инженерно-
строительном институте. Она,  мо-
лодая и красивая спортсменка, при-
ехала в Тюмень из г. Красноураль-
ска Свердловской области, желая  
стать инженером. Её планы  совпа-
ли с намерениями  юноши из села  
Казанского  Валерия Клюева. Не до-
ждавшись окончания учёбы, они по-
женились, у них родилась дочка. По-
лучив профессию, в 1979 году мо-
лодые люди приехали в Казанское.

 Через несколько лет инжене-
ров Клюевых друзья позвали ра-
ботать на Север. Супруги призна-
ются, что сомнений по поводу того, 
ехать или нет, не было. И в июне 
1983 года Валерий Семёнович при-
был в п. Фёдоровский  Сургутского 
района Ханты-Мансийского авто-
номного округа. Этот посёлок был 
образован неподалёку от уникаль-
ного месторождения нефти и газа, 
открытого в 1971 году и названного 
в честь главного геофизика сургут-
ской нефтеразведочной экспедиции 
В.П. Фёдорова. 

– Вокруг  тайга была да  пеньки 
одни, – вспоминает Валерий Семё-
нович. – Когда первые сваи заби-
вать начали, нам сказали, что через 
два года здесь будет город на 20 ты-
сяч населения. Я даже не поверил! 

Вскоре к мужу приехала Тамара 
Александровна с маленькой дочкой. 
Поначалу семья ютилась в неболь-
шой комнате, условия жизни были 
непростыми.

– Общежитие это я называла 
«без окон, без дверей». Деревян-
ное щитовое здание, –  рассказыва-
ет Тамара Александровна. – Воды 
не было, ходили за ней на пожар-
ную станцию. В общем, первое 
время  пришлось испытать немало 
трудностей. 

Через несколько месяцев супру-
гам  выдали деревянный дом в ста-
рой части посёлка, а потом – кварти-
ру в благоустроенном доме. 

К 75-ЛЕТИЮ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ

Из рода трудоголиков 
и романтиков

В п. Фёдоровском  Валерий 
Семёнович работал прорабом на 
строительном участке, кстати, под 
его началом  было построено не-
мало домов и в селе Казанском. 
Трудились  много, на развлечения 
времени не было, да и дочка тре-
бовала заботы и внимания.  Но 
когда появлялось свободное вре-
мя, Валерий  рыбачил или охотил-
ся  и каждый раз  приносил бога-
тый улов или дичь. 

Тамара Александровна после пе-
реезда в п. Фёдоровский несколько 
месяцев работала мастером на пи-
лораме и в столярном цехе. Позже 
она возглавила отдел труда и зара-
ботной платы, а затем – планово-
экономический отдел.  Женщина 
проявила себя хорошим специа-
листом,  постаралась упорядочить 
наряд-заказы, ввела объёмные каль-
куляции работ на объекте, усовер-
шенствовала методику расчётов,  ко-
торой в  Сургутском районе пользу-
ются и сейчас.

Когда в п. Фёдоровском основ-
ная строительная кампания закон-
чилась,  семья Клюевых ещё 10 лет 
проработала в организации, зани-
мающейся ремонтом, обслужива-
нием и строительством объектов 
вблизи нефтегазовых месторожде-
ний. В 2006 году Валерий Семёно-
вич и Тамара Александровна верну-

лись в Казанское, где живут и сей-
час. В Сургутском районе осталась 
у них дочь – специалист нефтегазо-
вой отрасли  и двое взрослых вну-
ков, которыми они очень гордятся. 

За годы, проведённые в п. Фёдо-
ровском, Валерий Семёнович и Та-
мара Александровна обрели много 
друзей. Там семью Клюевых помнят 
и уважают. Ежегодно их приглашают 
на мероприятия, посвящённые дню 
посёлка и памятным датам. Раньше 
они чаще навещали  внуков, виде-
лись с друзьями. А сейчас здоро-
вье подводит. Но каждый раз, при-
езжая в п. Фёдоровский,  обязатель-
но встречаются с теми, кто остался 
там, вспоминают былое.  

– А вспомнить есть что, – добав-
ляет Тамара Александровна,– мо-
лодость была бурной и насыщен-
ной.

Несмотря на все трудности, с ко-
торыми столкнулись супруги, они ни 
разу не пожалели о том, что когда-то 
решились уехать в неизвестность. 
Глядя на них, понимаешь, что имен-
но такие сильные духом люди дви-
гали нашу страну вперёд, к разви-
тию и прогрессу. У них было жела-
ние идти напролом,  задор и азарт. А  
результат – налицо. Сейчас посёлок 
городского типа Фёдоровский – один 
из ведущих промышленных центров 
Сургутского района. 

Марина КРЮКОВА
Фото  из семейного альбома 

КЛЮЕВЫХ

Депутаты Государственной Думы прояв-
ляют много инициатив в законотворческой 
деятельности, которые в целом направлены 
на  улучшение нашей жизни. Вот и «мусор-
ная» реформа, охватившая сегодня Россию,  
способствует наведению чистоты и порядка 
на наших территориях. Только вот в сель-
ской местности есть свои особенности, ко-
торые законодатели не учли. К примеру, сей-
час принцип новой реформы заключается в 
сборе мешков с мелкими бытовыми отхода-
ми. А как быть с навозом от скота, со строи-
тельными отходами, с ботвой с огородов, с 
вырезанными засохшими плодовыми дере-
вьями и листвой из садов?   Это основные 
объёмные мусорные отходы у сельских жи-
телей. Как быть с ними? Сейчас мешки с му-
сором собирают  и отвозят на полигон возле 
Казанского, так как пока нет мусороперераба-
тывающего завода. А когда он появится, сно-
ва будут грузить и везти на завод эти меш-
ки с  казанской свалки? Почему бы не остав-
лять его на местных свалках, а уже потом с 
места увозить на мусороперерабатывающий 
завод, тогда значительно меньше будет за-

ТОЧКА ЗРЕНИЯ

 Особенности сельской  жизни 
трат. Кстати, очень тяжёлые мусоросборные 
машины беспощадно давят  изношенный ас-
фальт дорог. Совсем непонятно, зачем возят 
жидкие отходы в райцентр? У нас на свалке 
выкопаны огромные котлованы, куда можно 
сливать отходы  сто лет! Жаль, что реформы, 
законы, связанные с жизнью людей на селе, 
не обсуждаются и мнение людей не изучает-
ся. Говоря о «мусорной» реформе, президент 
РФ В.В. Путин обратил особое внимание на 
затраты людей за сбор мусора, люди долж-
ны видеть, за что платят. Бытовые отходы в 
мешках ничтожно малы. Некоторые жители 
с Нового года ни одного мешка не выстави-
ли, а за что платить?

Однажды прочитал в районной газете ин-
формацию пресс-службы департамента  лес-
ного комплекса Тюменской области «Заготов-
ка и сбор валежника для собственных нужд». 
Кто писал эту информацию, точно в лесу не 
бывал и валежник не собирал. Сказано сле-
дующее: «Граждане имеют право собирать 
валежник, лежащий на земле, загружать в 
прицепы, тачки, кузова, без их распиловки и 
рубки. Если валежник не помещается в ку-

зов, тачку, прицеп, его также нельзя распи-
ливать и рубить!» Дело в том, что валежник, 
который можно брать без распиловки и руб-
ки, – сплошная гниль, и он, естественно, ни-
кому не нужен. Разве это помощь сельско-
му жителю?

Также хочу обратить внимание руководи-
телей  Казанского РЭС на  один  очень важ-
ный вопрос (я им по этому поводу  звонил про-
шлой осенью).  Суть его в следующем: возле 
Ильинского детского сада проходит высоко-
вольтная линия электропередач. Она пересе-
кает улицу Ленина. Опоры на полметра  на-
клонились под тяжестью проводов. В любое 
время при сильном ветре подпорка, поддер-
живающая опору, может вывернуться. Сле-
дующая через дорогу опора также  сильно 
наклонена. Это угроза для жителей Ильин-
ки. Есть и моя заинтересованность в устра-
нении этого недостатка, потому как возле ли-
нии растут берёзки, которые я садил вместе 
с внуками, сейчас провода касаются дере-
вьев, и их периодически подрезают. Не луч-
ше ли выправить опоры, этим устранить  воз-
можное падение линии и сохранить деревья.

Давно хочу обратиться к руководству Ка-
занского хлебозавода Дорогие пекари, ча-
стенько  корки на ваших булках бывают пе-
ресушены или мякиш сыроватый. Предлагаю 
перенять технологию выпечки хлеба у бер-
дюжан или курганцев. Обмен опытом всегда 
приносит определённую пользу.

В. АБРАМОВ
с. Ильинка

Фото автора 

В Ильинке «мусорная» реформа – 
в действии

С 28 июня вступила в силу новая редакция Уголовного кодекса Рос-
сийской Федерации с увеличенными сроками лишения свободы за во-
ждение в состоянии алкогольного опьянения. Изменения были внесены 
в статью 264 УК «Нарушение правил дорожного движения и эксплуата-
ции транспортных средств», согласно которым теперь в случае причи-
нения по неосторожности тяжкого вреда здоровью человека наказание 
составит от 3 до 7 лет (было до 4 лет) лишения свободы. Если по вине 
пьяного водителя произошла смерть человека, то автомобилист рискует 
получить срок от 5 до 12 лет (было от 2 до 7 лет). В случае смерти двух 
или более лиц –  от 8 до 15 лет лишения свободы (было от 4 до 9 лет). 
Такое наказание может применяться и для водителей, покинувших место 
ДТП, в котором по их вине пострадали или погибли люди.

                                        Информацию подготовила 
Марина КРЮКОВА

ЧЕЛОВЕК И ЗАКОН

Ужесточение наказания

Владимир Филимонович и Любовь Сергеевна Собянины из Больших 
Ярков в июне отметили 55-летний юбилей совместной жизни. Их брач-
ный союз образовался в далёком 1964 году. Владимир родился в Слад-
чанке за год до начала Великой Отечественной войны в крестьянской се-
мье. У него было  нелёгкое военное детство. После окончания 4-х клас-
сов мальчик стал работать в колхозе. Трудовой стаж Владимира Фили-
моновича в животноводстве – 32 года. Он – ударник коммунистического 
труда. За высокие  показатели в работе руководство неоднократно на-
граждало ответственного работника  грамотами и ценными подарками.

Супруга Владимира Филимоновича Любовь Сергеевна – коренная 
жительница  села Большие Ярки. В послевоенные годы она окончила 
школу-семилетку и начала свою трудовую деятельность в колхозе. 

В животноводстве Любовь Сергеевна отработала 15 лет, а потом уе-
хала в город Джезказган  (Республика Казахстан), много лет трудилась на 
заводе. После выхода на заслуженный отдых супруги вернулись на ро-
дину и в настоящее время проживают в Больших Ярках. Они  вырастили  
сына и дочь, у них  пятеро внуков и шестеро  правнуков. Рачительные хо-
зяева ухаживают за приусадебным участком, содержат на подворье птицу.

От имени ветеранской организации и от себя лично хочется поздра-
вить юбиляров с 55-летием совместной жизни и пожелать им крепкого 
здоровья, благополучия, ясного и мирного неба над головой.

Т. ПАНИНА,
 председатель Большеярковской ветеранской организации

Фото предоставлено автором

СЕМЕЙНЫЕ ЦЕННОСТИ

55 лет вместе

Любовь и Владимир Собянины с родителями 
в торжественный и незабываемый день свадьбы

Армия (а служил он в 
Забайкалье в войсках 

противовоздушной обороны) 
закалила характер, научила не   
бояться трудностей, и Валерий 

Семёнович без колебаний 
отправился на Север

Такая милая и обаятельная  
 девушка не могла не 

понравиться парню из 
сибирской глубинки
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Бурашовы – фамилия в нашем 
селе известная. С начала 50-х годов 
и до недавнего времени здесь жил 
племянник Ивана Васильевича Бу-
рашов Василий Георгиевич со сво-
ей семьёй.

Иван Васильевич родился в де-
ревне Архиповке. Его родители в со-
ставе 17 семей в 1896 году приеха-
ли в наш край из Трубчевского уез-
да Орловской губернии и основали 
эту деревню. У Ивана Васильевича 
была сестра и 5 братьев. Все без ис-
ключения  шестеро  братьев Бурашо-
вых были высокими статными краси-
выми брюнетами. Они были людьми  
трудолюбивыми, физически очень 
крепкими. Когда началась Великая 
Отечественная война,  Ивану  Васи-
льевичу было всего 34 года, но, по-
скольку в то время браки заключа-
лись достаточно рано,  он уже был 
хозяином и главой большой семьи.  
Они с женой воспитывали четверых 
детей: двух сыновей и двух доче-
рей. Малышка Тонечка – пятый их 
ребёнок – родилась уже после ухо-
да отца на фронт. Жена Ивана Васи-
льевича  Афанасия Моисеевна Нат-
чук была родом из деревни Вакари-
но. Надо заметить,  что между Архи-
повкой и Вакарино были тесные свя-
зи. Основаны эти деревни одновре-
менно в 1896 году, и у жителей этих 
населённых пунктов  были одинако-
вые проблемы и трудности, к тому же 
соседнее село Пешнёво было старо-
обрядческим. А старообрядцы (дво-
едане) старались не общаться с мир-
скими (так они называли сторонни-
ков официальной церкви). Многие 
юноши из Архиповки брали в жёны 
девушек из Вакарино и наоборот. По 
словам внучки нашего героя  Горш-
ковой Светланы Анатольевны, Иван 
Васильевич был добрым поклади-
стым человеком.

Супруги Бурашовы  работали в 
местном колхозе им. Молотова. Иван 
Васильевич, закончив курсы тракто-
ристов при Копотиловской МТС, ра-
ботал трактористом, Афанасия Мо-
исеевна – кладовщиком, поскольку  
считалась человеком  грамотным. Не-
задолго до войны Иван Васильевич 
построил новый дом-пятистенок, ви-
димо,  имел какие-то планы на даль-
нейшую жизнь.  Война в планы этого 
человека явно не входила, но  Иван 
Васильевич,  как и миллионы других 
мужчин,  был оторван от привычной 
размеренной жизни, от семьи  и,  по-
винуясь воинскому долгу,   ушёл из 
родного дома,  чтобы защитить свою 
Родину, свободу,  семью. Призван он 
был в первые дни войны – 12 июля. 
Наверное, прощаясь с семьёй, он не 
думал, что уходит навсегда, надеял-
ся, что вернётся к своим родным. Но 
оказалось,  что ему было отпущено 
всего лишь чуть более года жизни и 
никогда  не суждено  увидеть свою се-
мью. И что характерно:  он погиб  в 
Ульяновском районе Орловской об-
ласти,  то есть на родине своих пред-
ков (сейчас этот район входит  в со-
став Калужской области).

 Надо сказать,  что, кроме него, 
участниками войны были два его род-
ных брата: Бурашов Тимофей Васи-
льевич, который также погиб в 1942 
году,  и Бурашов Георгий  Василье-
вич, он вернулся с фронта, но из-за 
тяжёлых ранений умер очень рано – в 

СОЛДАТЫ ПОБЕДЫ

Горькое эхо войны
78 лет отделяют нас  от трагической даты начала Великой Отечественной войны. Каждая семья по-

теряла в той войне кого-то из близких. И для каждой семьи это трагедия, незаживающая рана и боль, 
которая передаётся из поколения в поколение. Поэтому никого не оставила равнодушным торжествен-
ная церемония погребения останков нашего земляка Ивана Васильевича Бурашова, обнаруженных 
поисковым отрядом «Архангела Михаила» на территории Калужской области, которая состоялась на 
пешнёвском кладбище15 июня.  

Все неравнодушные к истории своей страны и истории нашего села  люди спешили на сельское 
кладбище, приехали и многие бывшие пешнёвцы, живущие в районном центре и других сёлах райо-
на,  чтобы встретиться с родственниками героя, членами поискового отряда, организаторами этой це-
ремонии  и почтить память  Ивана Васильевича, который призывался на фронт из Пешнёвского сель-
ского совета 78 лет назад. Он оказался в числе бойцов,  не вернувшихся с фронта.

 В течение всей  скорбной  торжественной церемонии  шёл дождь, казалось,  сама природа опла-
кивает этого человека. Но  когда останки Ивана Васильевича были преданы земле, дождь прекратил-
ся. Я была потрясена всем происходящим и думала о том, сколько людей приложили  усилия, чтобы 
это нужное мероприятие состоялось.  Думаю, оно надолго  останется в памяти всех присутствующих.  
Подобные акции объединяют наше общество.

19 июня депутат Тюменской 
областной думы В.И. Ульянов, 
являясь официальным предста-
вителем от Тюменской област-
ной думы и председателем экс-
пертного совета  при депутат-
ской фракции «Единая Россия», 
находился в Москве на рассмо-
трении российским парламен-
том проекта федерального зако-
на, инициированного тюменски-
ми депутатами.

В Государственной Думе России 
поддержали поправку депутатов ре-
гионального парламента об увели-
чении числа участков мировых су-
дей в Тюмени и других городских 
округах области. Законопроект де-
путаты нижней палаты российского 
парламента рассмотрели накануне 
и проголосовали за него в первом 
чтении. Напомним, что далеко не 
каждое предложения регионов под-
держивают на федеральном уров-
не. О непростой работе над проек-
том закона рассказал заместитель 
председателя комитета областной 
думы по государственному строи-
тельству и местному самоуправле-
нию, представляющий интересы тю-
менского региона в федеральном 
парламенте Владимир Ульянов: 

«Население Тюмени неуклонно 
растёт, работы у судей становит-
ся всё больше. Сейчас нагрузка на 
одного мирового судью – около 500 
– 600 дел в месяц. Чтобы и дальше 
дела рассматривались быстро и ка-
чественно, приняли решение пред-
ложить Госдуме увеличить количе-
ство участков мировых судей в Тю-
менской области. К предложению 
судейского сообщества области и 
инициативе депутатов Тюменской 
областной думы прислушались. 
Считаю, что позитивного результата 
удалось достичь благодаря согла-
сованной позиции всех ветвей вла-
сти», –  отметил Владимир Ульянов. 
Он рассказал, что трудность была в 
самом механизме рассмотрения за-
конодательных предложений. Рань-
ше тюменцы направляли докумен-
ты сразу в российский парламент. В 
случае отрицательных заключений 
органов исполнительной власти, по-
правки отправляли обратно. Сейчас 
решили начать именно с правитель-
ства Российской Федерации. В пер-
вый раз заключение было отрица-
тельное. Затем депутат Иван Квит-
ка, представляющий в Госдуме ин-
тересы жителей Тюменской обла-
сти, предложил вернуться к вопросу 
увеличения числа судебных участ-
ков в рамках совещательной груп-
пы. В итоге удалось убедить пред-
ставителей правительства России и 
Минюста в необходимости принятия 
законопроекта. В качестве аргумен-
та сыграло позитивное мнение Вер-
ховного суда РФ. Тюменское судей-
ское сообщество давно ведёт ди-
алог с федеральными коллегами. 

На втором этапе согласования 
законопроекта, уже в стенах Госду-
мы, к Ивану Квитке подключились 
коллеги Эрнест Валеев и Николай 
Брыкин. Трудность была в том, что-
бы убедить депутатский корпус под-
держать законопроект тюменцев, 
где они просили 11 дополнитель-
ных судебных участков, при том, 
что правительство РФ одобрило 
семь. В итоге законопроект приня-
ли, условившись, что во втором чте-
нии предстоит сделать изложение в 
новой редакции, где будет предло-
жено увеличение судебных участ-
ков для мировых судей на семь еди-
ниц. Поправку тюменских законода-
телей депутаты Госдумы планируют 
рассмотреть в июле или после пар-
ламентских каникул, осенью. 

Е. ЗУБКОВА, 
помощник депутата

ДЕЛА ДЕПУТАТСКИЕ

Отстаивая 
интересы 
региона

1948 году. Воевал и  племянник Ива-
на Васильевича –  старший сын Ге-
оргия  Васильевича Николай Георги-
евич, который вернулся домой, после 
войны работал комбайнёром Копоти-
ловской МТС, а в 50-е годы  уехал в 
Новосибирскую область. 

Сведений ещё о трёх братьях 
Ивана Васильевича я не нашла. Оче-
видно, они,  как и многие другие жите-
ли Архиповки,  в 30-е годы покинули 
пределы района. Не нашла я сведе-
ний и о его родителях, возможно, к на-
чалу войны их уже не было в живых.

В 1942  году  Бурашовы   получа-
ют извещение о том, что  Иван Ва-
сильевич пропал без вести. Судьба 
обошлась с его семьей  очень же-
стоко. В 1943 году  умирает млад-
шая его  дочь Тоня,  а затем  жена 
Ивана Васильевича.  Она умерла в 
Ильинской больнице. По словам до-
чери Бурашовых – Сорокиной Марии 
Ивановны, проживающей в Тюмени  
(я связалась с ней по телефону), бо-
лела она в течение полугода и умер-
ла, скорее всего, от переживаний и 
потрясений, которые на неё обруши-
лись.  Хоронили Афанасию Моисе-
евну осенью, могилу для неё  копа-
ли женщины,  так как мужчин в Ар-
хиповке в 1943 году  не было. Оста-
лись полными сиротами четверо  не-
совершеннолетних детей  супругов 
Бурашовых: Катя (13 лет), Маша (9 
лет), Ваня  (7 лет), Саша  (4 года). И 
что удивительно:   в течение года жи-
вут они совершенно одни. Всё  дер-
жалось главным образом на Кате. У 
них в хозяйстве была корова, девоч-
ка  за ней ухаживала, доила  её, ва-
рила в основном картошку и кормила 
своих братьев и сестру. А через год 
всех их определили в детский дом. 
Жили они в Чирковском, Яровском, 
Ильинском  детских домах. Конечно,  
им пришлось  очень даже несладко,  

но они выстояли, никто из них не по-
шёл по наклонной, все  стали поря-
дочными, достойными  и  скромны-
ми людьми, отличались трудолюби-
ем, воспитали хороших детей. Иван 
Васильевич мог бы  гордиться  таки-
ми детьми и внуками. У героя статьи  
в настоящее время растут  13 вну-
ков и  26 правнуков.

Конечно, если были бы живы 
родители, то судьбы  у  детей  Ива-
на Васильевича были  совершенно 
другими, но сложились они следую-
щим образом.

Екатерина ( в замужестве Тюка-
вина) окончила 6 классов  Чирков-
ской школы, стала работать в детдо-
ме в столовой, затем на сливкоотде-
лении, вышла замуж,  жила в Чир-
ках, потом в Бердюжском   районе, 
а в 1978 году переехала в с. Смир-
ное, большую часть жизни работа-
ла продавцом , воспитала четверых 
детей (сына и трёх дочерей). 

Мария (по мужу  Сорокина)  окон-
чила 7 классов.  После выпуска из  
детдома   её с группой девочек  от-
правили  в с. Каменку Тюменского 
района на ковровую фабрику. А ког-
да она переехала  в Тюмень, 8 лет  
проработала также на ковровой фа-
брике, затем до выхода на пенсию – 
на  тюменском судостроительном за-
воде.  Живёт в Тюмени, имеет сына 
и дочь. Она  единственная из детей 
Ивана Васильевича осталась сей-
час в живых. 

Иван Бурашов, окончив Ильин-
скую  школу,  был направлен в ремес-
ленное училище в город Тюмень. По-
сле его окончания некоторое время 
поработал на судостроительном за-
воде, но его всё время  тянуло в род-
ные края,  и он решил вернуться на 
родину, в Архиповку, пожил там не-
которое время, а затем переехал в 
Сладчанку (там обосновалась его 

тётя  – сестра отца – Фёкла Васи-
льевна, в замужестве Лобачёва)  и 
жил там долгое время, работал ме-
ханизатором, бригадиром тракторной 
бригады,  воспитал пятерых детей:  
сына и  четырёх дочерей. Иван Ива-
нович всю жизнь трудился в совхозе 
«Яровской», и о том,  что он был ве-
ликим тружеником,  свидетельству-
ют следующие награды: орден Знак 
Почёта (1986 г.), медали «За трудо-
вое отличие» (1971 г.), «К 100-ле-
тию со дня рождения В.И. Ленина»  
(1970 г.), знаки «Победитель социа-
листического  соревнования» (1973, 
1979 и 1980 годы), «Ударник 10-й пя-
тилетки».  Эти награды бережно хра-
нит его сын Иван Иванович Бурашов. 

Второй сын  Бурашовых Алек-
сандр вместе с группой ленинград-
ских детей был отправлен на учёбу в 
речное училище, окончил его, неко-
торое время  работал по специаль-
ности, затем женился и жил в Мо-
скве. В 60-е годы приехал с семьей 
в Казанский район к брату, 5 лет жил 
в Сладчанке, работал трактористом,  
но вскоре вернулся  в Москву (его 
жена была москвичкой), работал на 
заводе, воспитал двух сыновей.

 Все дети Ивана Васильевича 
были дружны между собой, и хотя у 
них не было родительского дома, ко-
торый бы их объединял,  они обща-
лись,  приезжали друг к другу в гости,  
поддерживали родственные связи. К 
примеру, Мария каждое лето приез-
жала в гости к сестре и брату,  Иван 
Иванович с детьми – в с. Пешнёво к 
двоюродным братьям: по отцу –  Бу-
рашову Василию Георгиевичу и  по 
матери –  Натчуку Ивану Никифоро-
вичу. Они смогли сохранить как бес-
ценные реликвии фотографии своих 
родителей, несмотря на то, что ещё  
детьми вынуждены были покинуть 
свой родной дом.

Итак, наконец-то Иван Василье-
вич (пусть таким образом) вернул-
ся на родину,  и прах его покоится в 
родной земле. Поясню,  что дерев-
не Архиповке был отпущен неболь-
шой срок:  она просуществовала все-
го 70 лет, и в Архиповке никогда не 
было своего кладбища, хоронили 
умерших в сёлах,  где были право-
славные храмы: в  Афонькино,   Ко-
потилово,  а с военных лет – на пеш-
нёвском кладбище. Из ближайших 
родственников Ивана Васильеви-
ча  здесь покоятся его жена и млад-
шая дочь,  брат Георгий  Васильевич 
и племянник Василий Георгиевич.

Сейчас на территории Казанско-
го района из потомков  Ивана Васи-
льевича  живут его  внук Иван Ива-
нович Бурашов (с. Казанское), ко-
торый является, пожалуй,  главным 
хранителем информации о своём 
роде, внучки Горшкова Светлана 
Анатольевна (с. Смирное) и Симо-
нова Людмила Ивановна (д. Слад-
чанка), а также  трое правнуков: Бе-
лова Марина Сергеевна (д. Коро-
таевка),  Бурашов Роман Иванович 
(с. Казанское) и Симонов Владимир 
Викторович (д. Сладчанка). А ещё 
подрастают  праправнуки: Бурашо-
ва Виктория Романовна (11 лет),   
Бурашов Макар Романович (6 лет).

С. АРЖИЛОВСКАЯ 
с. Пешнёво

Фото из архива семьи  
БУРАШОВЫХ

Иван Васильевич Бурашов   
  отдал свою жизнь за мир 
и счастье на родной земле

С фронта солдата ждали родные: жена Афанасия Моисеевна 
(держит на руках Тоню), дети Маша (слева), 

Катя (вверху), Ваня и Саша. 1943 год
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Хочу рассказать о замечательном, самом 
близком и родном мне человеке – моей ма-
мочке Любови  Ивановне Литвиненко.

Тридцать семь лет она проработала  в 
Ильинской средней общеобразовательной 
школе учителем начальных классов. Выпу-
стила более ста детей из начального звена 
и до сих пор  вспоминает о школе с тепло-
той и восхищением. Она считает, что шко-
ла – это мир, полный красок и ярких впечат-
лений.  Каждое утро у порога родной школы 
её встречали  детки  со своими радостями,   
наперебой  рассказывали, что произошло за 
тот промежуток времени, пока они не виде-
лись. Кто-то смотрел страшный мультик или 
ездил в гости,  кому-то   купили новую игруш-
ку. Именно ей, своей второй маме, доверя-
ли  малыши свои самые  сокровенные  же-
лания и тайны.

 Спокойная, приветливая, всегда   в хоро-
шем настроении, она искренне любила  вос-
питанников, и они отвечали ей взаимностью. 
Учащиеся её класса  приходили в школу с 
желанием, на уроках проявляли активность, 
с удовольствием участвовали  во всех куль-
турных, спортивных и развлекательных  ме-
роприятиях.

А какие уроки проводил этот педагог! Каж-
дая встреча с детьми – настоящая игра вооб-
ражения с путешествиями и поисками клада: 
дети вместе с учителем  на Северном полюсе 

ИЗ ПИСЕМ В РЕДАКЦИЮ

Горжусь своей мамой
знакомились  с белыми медведями, в Афри-
ке катались на верблюдах, летали  в космос 
на ракетах,  плавали  с дельфинами по мо-
рям, океанам. Она учила своих малышей до-
бру, прививала любовь к поэзии, воспитыва-
ла  патриотические чувства к малой родине.

 Умело организовывала классная руково-
дительница     работу с   родителями. Активно 
вовлекала мам и пап в организацию жизне-
деятельности класса. Спортивные мероприя-
тия «Мама, папа, я – спортивная семья» ста-
ли традиционными.   Она  считает, что если 
на занятиях царит атмосфера добра, взаимо-
уважения и взаимопомощи, то дети открыва-
ются, видят в педагоге  взрослого друга  и по-
мощника. И если ребёнок ощущает понима-
ние и поддержку со стороны взрослых, то он 
осознаёт свою нужность, видит, что его при-
нимают со всеми его недостатками и досто-
инствами. Любить своих учеников – значит  
верить в них. 

Работа с детьми очень интересна, они 
все разные по характеру, и нужно к каждому 
найти свой подход: с кем-то быть ласковой, 
с кем-то строгой. Учителем должен быть че-
ловек, который имеет к этому призвание, с 
детьми работать по принципу "пришёл, отра-
ботал, ушёл и забыл" – просто недопустимо. 
Педагогический такт, знание детской психо-
логии, отзывчивость, доброта и любовь к де-
тям – необходимые качества педагога.

Л.И. Литвиненко участвовала в районных 
и областных конкурсах профессионального 
мастерства, выходила победителем конкур-
са лучших учителей России 2009 года в рам-
ках приоритетного национального проекта 
«Образование». Она награждена почётной 
грамотой Министерства образования и нау-
ки Российской Федерации, грамотами адми-
нистрация школы и отдела образования,  яв-
ляется отличником народного просвещения.

Любовь Ивановну  до сих пор ценят  как 
требовательного и справедливого человека, 
специалиста своего дела.  Выпускники по-
здравляют её с профессиональным праздни-
ком, днём рождения, приходят к ней в гости, 
звонят, интересуются её здоровьем, благо-
дарят за  тепло, доброту,  заботу, нежность.  

   Сама Любовь Ивановна  говорит: «Учи-
тель – это не профессия, а образ жизни. Об-
раз, который я выбрала сама! Я уверена, что 
профессия, определяющая своим содержа-
нием прошлое, настоящее и будущее чело-
века и всего человечества, подобна сказке. 
Моё педагогическое кредо, мои отношения с 
детьми – сказка. Сказка длиною в жизнь. А 
главная награда для меня – улыбки  детей и 
благодарный взгляд  родителей».

Я  горжусь своей мамой, хочу быть похо-
жей на неё. Восхищаюсь тем,  как она относи-
лась к своей работе, как ценит  людей, доро-
жит каждым знакомством. Она для меня – не-

пререкаемый авторитет, жизненный пример 
и лучший друг и советчик.

С днём рождения, моя родная, любимая 
мамочка! Живи долго в здравии и душевном 
спокойствии, ты мне очень нужна!

Дочь АННА
п. Новоселезнёво

Фото автора

Из всех живых существ, со-
творённых Господом, наи-

большую ответственность перед 
Ним на земле несёт человек. Тем 
более человек, называющий себя 
христианином.

В основе самой человеческой 
жизни лежат любовь и труд. И труд 
не только физический, но и духов-
ный. Святой наших дней старец Па-
исий Святогорец учил, что каждый 
человек должен своей благочести-
вой жизнью, своей молитвой освя-
щаться и сам, и освящать свой труд. 
Если же на работе у человека есть 
подчинённые, за которых он несёт 
ответственность, то он должен и их 
духовно поддерживать, то есть мо-
литься о них. Следовательно, молит-
ва за других – тоже труд и тоже про-
явление любви. Потрудитесь загля-
нуть в храм, помолитесь там о себе, 
о своей семье, близких и знакомых, 
начальниках и подначальных… А по-
водом для посещения храма может 
явиться и православный праздник.

7 июля – Рождество честного и 
славного пророка, Предтечи и Кре-
стителя Господня Иоанна. Он, как 
и все пророки и святые, поработал 
во славу Божью на земле для лю-
дей, для веры истинной. Из Святого 
Евангелия мы знаем, что уже само 
рождение Предтечи Господня было 
необыкновенным. Младенец Иоанн 
родился по предсказанию арханге-
ла Гавриила от престарелых роди-
телей Захарии и Елисаветы. После 
его рождения его отец чудесным 
образом был избавлен от немоты, 
которая была послана ему за недо-
верие. Рождается Предтеча – и ра-
дуется Елисавета, с которой снима-
ется поношение за неплодство. По 
преданию Церкви, праведный За-
хария был убит в храме во время 
Иродовых гонений, а праведная его 
супруга Елисавета спаслась вме-
сте с сыном в пустыне, где вско-
ре тоже скончалась. Как проходи-
ли детские годы Иоанна, в Священ-
ном Писании не сказано, но ясно, 
что ему пришлось несладко. Под-
растая и закаляясь духом и телом, 
он готовился к величайшему слу-
жению – приготовить народ к при-
нятию Мессии, Спасителя мира. 
Скольких он призвал к покаянию 
и крещению в водах иорданских, 
точно тоже неизвестно. Но извест-
но одно:  он крепко и без оглядки 

ПРАВОСЛАВНЫЙ КАЛЕНДАРЬ

      Труд во славу Божью
Весь мир состоит из противоположностей, 

но в нём видна великая стройность ко благу нашей жизни.
Святитель Иоанн Златоуст

поработал, исполняя своё от Бога 
предназначение – быть первым 
крестителем на земле.

12 июля – память славных и 
всехвальных  первоверховных апо-
столов Петра и Павла. После того, 
как Христос вознёсся на небо, его 
ученики до времени остались на 
земле как свидетели Его рожде-
ния, жизни, смерти и воскресения. 
Само слово «апостол» имеет зна-
чение «ученик», «свидетель», «по-
сланник». Апостолы оставили миру 
четыре Евангелия, позволяющие 
нам понять самую сердцевину апо-
стольского свидетельства. Именно 
апостол Пётр, отвечая на вопрос 
своего Учителя,  первым засвиде-
тельствовал о Христе, что Он – Сын 
Бога Живого.

Когда Господь послал своих уче-
ников в мир, нелегко было им рабо-
тать, неся непокорному человече-
ству Благую весть. Многие из них 
были казнены, в том числе апосто-
лы Пётр и Павел. Но труд их не был 
забыт, и Святая Церковь их доныне 
славит и почитает.

17 июля – день памяти святых 
царственных страстотерпцев Ни-
колая, Александры, Ольги, Татиа-
ны, Марии, Анастасии, Алексия и 
страстотерпца праведного Евгения 
(Боткина).

18 июля – день памяти святой 
преподобномученицы великой кня-
гини Елисаветы и инокини Варвары.

28 июля – равноапостольного 
великого князя Владимира.

Когда в 1015 году князь Влади-
мир крестился сам и крестил народ 
свой, в корне изменилась и жизнь 
князя. Он обуздал свои чувствен-
ные страсти, оставил греховные 
привычки, стал воздержан, кроток, 
милостив и помышлял только о том, 
как бы своей новой жизнью угодить 
Господу. Чего с помощью Божьей и 
достиг. Сделавшись христианином, 
князь Владимир стал заботиться о 
просвещении народа русского, нау-
чении своих подданных Закону Бо-
жьему. А по вере народной устроя-
лась русская земля.

Спустя века Святейший Патри-
арх Тихон будет учить: «Чтобы веро-
вать, нужно предварительно знать, 
во что веровать, а чтобы знать, нуж-
но учиться. И если вы хотите сво-
им детям истинной пользы и добра, 
тогда посылайте их для научения в 
церковную школу: здесь они научат-
ся Страху Господню, который есть 
начало всякой премудрости». 

Эти слова не утеряли актуаль-
ности и для нас, потому что наши 
современники не боятся, кажет-
ся, никого: ни власти, ни чёрта, ни 
даже Бога. 

В. БУЛЬБА,
прихожанка храма Святителя и 

Чудотворца Николая 
в с. Казанском

Фото Екатерины ТЕРЛЕЕВОЙ

Семья Александра и Галины Строковых уже не первый год 
трудится на благо храма Божьего в своём селе

Летние каникулы – любимая 
пора  детворы. Родителям же оста-
ётся быть чрезмерно внимательны-
ми, поскольку дети находятся долгое 
время без присмотра как дома, так и 
на улице. Обеспечить безопасность 
ребёнку летом – задача родителей. 
Чрезвычайно важно ознакомить де-
тей с правилами пожарной безопас-
ности в летние каникулы.

Пожар может возникнуть в лю-
бом месте и в любое время, , и не-
плохо бы быть к нему  подготовлен-
ным. Поэтому обучать ребёнка нуж-
но с самых ранних лет, рассказывая ему о причинах и последствиях по-
жара.. Объясните детям, что такое легковоспламеняющиеся и взрывоо-
пасные предметы и какие опасности они несут. Расскажите ребёнку, что 
спички и зажигалки предназначены для хозяйственных дел, но никак не 
для игры. Дети не осознают, каким страшным бедствием является по-
жар. Даже маленькая искра может привести к большой беде. Чтобы из-
бежать этого, закрепляйте с детьми правила пожарной безопасности: не 
играть со спичками, не разводить костры, не включать электроприборы, 
если взрослых нет дома, не открывать дверцу топки печи. Нельзя бро-
сать в огонь пустые баночки и флаконы от бытовых химических веществ, 
особенно аэрозоли,  играть с бензином и другими горючими вещества-
ми.  Не  нужно при пожаре прятаться ни в шкаф, ни под кровать, а необ-
ходимо срочно  позвонить по телефону 01, по сотовому телефону 101, 
назвать свой адрес, телефон, фамилию и сказать, что горит. 

Огонь застаёт людей врасплох, а неправильные действия, паника при 
пожаре усугубляют  последствия. Чаще рассказывайте детям о правилах 
безопасности, а также о том, как вести себя при задымлении помещения. 
Пламя не оставляет шанса на промедление. В случае возникновения по-
жара, если есть возможность, необходимо сразу покинуть квартиру и опо-
вестить соседей об опасности. Если дым проникает с лестничной площад-
ки, то ни в коем случае нельзя открывать дверь. В данном случае нужно 
позвонить взрослым или выйти на балкон и криками привлечь внимание 
прохожих, которые смогут вызвать пожарных.

Розетки, провода, электроприборы – это источники повышенной опас-
ности для ребёнка. Спрятать болтающиеся электрошнуры и установить 
заглушки на розетки – этого  недостаточно. Нужно постоянно напоми-
нать детям об угрозе, которую они представляют, и постепенно обучить 
его правильному обращению с электричеством. Не разрешайте ребёнку 
самостоятельно разжигать печи, включать электроприборы и расскажи-
те, что шалость с огнём опасна для жизни. Постарайтесь постоянно по-
вторять с ребёнком эти правила. Устраивайте игры, маленькие экзамены, 
вместе разбирайте ошибки. Только в этом случае у детей сформируется 
навык быстрого реагирования, верного поведения в сложной ситуации.

Научите детей соблюдать эти простые правила безопасного поведе-
ния, чтобы быть спокойными за их жизнь и здоровье. 

А. НИКУЛИН, 
начальник  отделения надзорной деятельности 

по Казанскому и Сладковскому районам
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СООБЩАЕТ «01»

Безопасность детей – 
забота общая

Любовь Ивановна Литвиненко – 
прекрасный учитель, обаятельная 

женщина, любимая и любящая мама

От  всей души
Отдам (безвозмездно)  туфли  37 раз-

мера (четыре  пары) на высоком каблуке. 
Тел. 4-24-01.


